Parrita se ha convertido en una tierra espantosamente trágica, después de ubicada la nueva población

Nuestras previsiones se han cump!ido y el Gobierno hace mal en mantener el capricho de la Administración Cortés, con perjuicio de muchos centenares de seres humaros

A pesar de los esfuerzos que I tiempo de venir a la capital a curealizan las autoridades por ocul tar lo que está ocurriendo en Parrita, los rumores de la tragedia se extienden cada vez más por todo el pais,

Parrita es un campo de muerto como ninguna etra zona bananera del país, Constantemente estan siendo traidos al Hospital de San Juan de Dios gentes atacadas de una extraña fiebre fulminante y que parece fiebre desconocida, Sin embargo, lo corriente es que la enfermedad aniquile

noticia de que había resuelto abo-

lir el monopolio de la guaolina, el

compañero Manuel Mora hizo no

tar, en reportaje que publicó La

Hora, la intima relación que había

entre esa noticia y un viaje que

acababan de hacer a los Estados

Unidos den Victor Wolf y den Vic

Ahora la prensa nos ha dado la

noticia de que don Leonel Ygle-

sias Bonilla, hermano de don Vic-

La Sala Segunda de Apelacio-

nes revocó el auto del Juez Se-

gundo del Crimen decretando em

bargo en bienes de la "Taca", Es-

to quiere decir que el "bendito"

imperialismo" ha impuesto una

yez más su acción civilizadora en

nuestros tribunales y en perjuicio

de los infelices hijos de nuestro

pueblo. La Taca queda ahora en

libertad de maniobrar y de bur-

lar a las victimas de sus crime-

nes en el momento en que le co-

tor Manuel Yglestas.

Pero el aspecto interesante de

este problema es el siguiente: que la fiebre es típica del lugar donde se ubicó la nueva población. Tal como nosotros lo dijimos, ese lugar es el mus insalubre de la re gión y alli fueron llevadas las pobres gentes como bueyes al matadero. Así se explica que las gen tes, de motu propio, estén tratan de de establecerse en la región que nosotros habíamos señalado como la más conveniente para el poblado. Lo único es que ahora rapidamente al enfermo sin darle | tienen que comprarle la tierra a

EL MONOPOLIO PETROLERO EN ACCION

Don Lionel Iglesias Bonilla, nombrado Gerente

de la West Indian en Costa Rica

Todos los síntomas indican que el Monopolio en favor del Estado

fue abolido en bien de la patria

Cuando el Gobierno nos dió la | ta Rica de la poderosisima firma | negocios en estas latitudes. Có-

Nunca se ha sabido que don Leo

nel tenga experiencia en activida-

des petroleras. Tampoco se le han

conocido actuaciones que lo seña-

len como la persona más indi-

cada para ocupar la gerencia de

a West Indian, Por otro lado la

West Indian, lo mismo que todas

las compañías yanquis, cuentan

con suficientes y experimentados

tor Manuel, será el gerente en Cos | Mr. Chittendens para manejar sus

petrolera denominada West In-

don Isaac Züñiga Montufar y hace un afio pudieron haberla adquirido gratuitamente porque don Isaac ofreció donar doce hectáreas, Que le agradezcan al Gobierno del Sr. Cortés tan flaco servicio.

Pero no debemos cerrar esta nota sin preguntar al Gobierno: No se va a hacer nada por los habitantes de Parrita? Se va a mantener el capricho del Gobierno Cortés, con perjuicio de centenares de infelices seres humanos? ¿Lo lógico no es poner vanidades a un fado y ubicar la población en el lugar que le corresponde?

me se explica entonces que haya

sido nombrado gerente de la West

Indian el hermano de una de las

personas que acompañaron al doc

tor Calderón Guardia en su viaje

a Washington? La cosa es muy

curiosa. Naturalmente, con eso no

queremos decir que el monopolio

de la gasolina a favor del Estado

no hubiera sido abolido atendien-

de "a los supremos intereses de

Por otra parte sabemos que la West Indian ya firmo un contra-

to son don Juan Dent para alquilar el terreno donde actualmente

está situada la Botica Central de

la patria",

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 423

San José, C. R. - SABADO 11 de Enero de 1941

10 Cts, ejemplar

La Carretera Panamericana ha sido desviada hacia el "Cerro de la Muerte" con lo que quedarán burlados los Cantones de Dota, Tarrazú, Pérez Zeledón y Osa

Lo que le urge al Departamento de Estado es hacer llegar una ruta guerrera al Canal de Panamá con dinero del pueblo costarricense

leido la noticia de que la carretera panamericana está siendo des viada de la ruta que en un principio se creyó que le correspon-

El nuevo rumbo hará pasar la famosa carretera por el Cerro de la Muerte, La primitiva ruta habria permitido q' la carretera habilitara los cantones de Dota, Ta rrazů, Pérez Zeledón y Osa, Con

En La Tribuna de ayer hemos | la nueva, esos cantones -según | cer llegar la carretera a la zona nos lo explica la nota de La Tri buna- quedarán en la misma situación dificil de hoy dia, Toda la literatura que se hizo alrededor de los grandes servicios que la obra prestaria a la agricultura nacional, ha quedado destruida de un plumazo, Las verdaderas zonas agricolas del pais no van a ser habilitadas, ¿La razón? La Tribuna nos la explica: urge ha-

del canal de Panama y por eso fué necesario apartarla de la costa y echarla sobre el Cerro de la Muerte donde "sólo chivos podrá producirse".

Ahora el problema se aclara mucho más: el pueblo de Costa Rica está construyendo con su di nero una obra militar para los Estados Unidos y no una carre-(Pasa a la Pág. Des)

LA GRAN CONVENCION del pueblo inglés anunciada para el domingo 12 de Enero

Miles de obreros, clérigos, universitarios y mujeres, apoyan esta convención, en la que se discutirán las verdaderas aspiraciones del pueblo inglés en el conflicto actual

Información de "Inter Continent News"

don Juan Bautista Ortiz, frente al Bar Azul. Todos esos edificios EN LOS TRIBUNALES seran demolidos por la West Indian y en su lugar será levantada una enorme construcción de cemento armado de dos pisos, por La Sala de Apelaciones la ha puesto en conla misma compañía, Por sólo alquiler del terreno el señor Dent redición de burlar a sus víctimas sido más severamente bombardes (Pasa a la Pág. DOS)

Trabajadores del Pacífico!

¡A ORGANIZARSE! A oponer resistencia a los atropellos de la United. El Partido

Comunista hoy que no es momento de politiquería está dispuesto a colaborar en vuestra

defensa sin temor a consecuencias!

nunciada desde el mes de noviem | cha para defender al pueblo de | to de que el pueble de bre del año pasado, La Convención encuentra apoyo en todos los circulos de la población: trabajadores, clérigos, universitarios, etc. Por ejemplo, en un mitin de clérigos del área que en Londres ha

se efectuara en Londres la gran guiente: "Este mitin, al tomar en viejo orden sucumbe entre lagri-Convención del Pueblo inglés, a- constueración la degancia de la lu mas y sangre. Este es el momeneste pais contra los horrores de la guerra y contra la pobreza, res palda el flamamiento para la Convención del Pueblo".

Centenares de organizacones obreras han nombrado sus delegados a esta Convención y ban

Mafiana domingo, 12 de enero, | da, se adoptó la resolución st- | lanzado proclamas como ésta: "Fa tino en sue propins manos, se una para defender su vida y para estrechar la fraternidad internacional del pueblo obrero como único camino hacia una paz es-

> En noviembre et P. C. inglés lan zó un manificato pidiendo el apoyo de las organizaciones sindicales para la Gran Convención del Pueblo y propuso la discusión de las siguientes reivindicaciones:

10-Defensa del standard de vida del pueblo.

20-Defensa de los derechos democráticos del pueblo y de las Organizaciones obreras,

30-Precauciones adecuadas con tra los raids aéreos: refugios profundos a prueba de los bombardeos; reconstrucción de casas y ayuda a las victimas.

43-Amistad con la Unión So-

50-Un Gobierno del pueblo, ver dadero representante de todo el pueblo y capaz de inspirar con-

(Pasa a la Pág. 2)

cel Pacífico; no sólo van a ser | do atropellados cruelmente los tra rresponda responder por ellos, Ha muerto Roberto Mansilla, una esperanza para los oprimidos salvadoreños y para Centro América

alarmantes de la zona bananera pañía sino que además están sien

El suampo del Pacifico, el suam po que nutre las cajas fuertes de-In United Fruit Co, se ha tragado a un hombre más. De esta vez se ha abonado con la carne y con la sangre de un muchacho que era toda una esperanza para el oprimido pueblo salvadoreño y para Centro América,

Veintiséis años Alto, Fuerte, con esa acerada fortaleza que le da a los músculos jóvenes el ejer cicio del trabajo rudo bajo el solde fuego y los fríos chaparrones de la costa. Piel bronceada y pelo negro y lacio, denunciando la sangre india que orguilosamente llevaba en las venas. Y su rostro, de lineas firmes y viriles, iluminado por una sonrisa de optimismo tedo el tiempo.

Llegó a nuestras playas lleno de fé y de enturiasmo, asqueado por la satrapta que oprime a su patria y con el firme proposito de prepararse para mejor contribuir a derrocarla luego, Inmediatamente encontró amigos que lo quisimos y lo estimamos como a un hermano. Y no podía ser de otra manera: a la par de Mansilla se sentia uno a la par de un hombre y de un revolucionario

Agul trabajó honradamente para ganarse el pan y estudió con ahinco las ensefianzas de los gran des maestros del Socialismo y las les se lo impidieron y regresó de



experiencias del movimiento obrero mundial. Escribió cuentos en los que cantó a su pueblo. Hizo apuntes para un libro en el que pensuba denunciar los crinwnes que, con las humildes peonadas, comete la Frutera en la zona bananera del Pacífico, Intentó trasladarse a México para ponerse en contacto con sus compatriotas exi lados en ese pais y organizar con ellos la lucha por la liberación de su patria; circunstancias especia-

nuevo al Pacifico, Mas no perdió su optimismo, Hombre de clara inteligencia y amplia visión, tenía fé ciegas en su pueblo y en las fuerzas progresivas de América y mientrag con la pistola de aire en la mano remachaba sobre las grandes piezas de acero de la com pañia imperialista, sofiaba en un futuro de libertad y blenestar para su patria y para todas las patrias de América Tenía la absoluta seguridad de que su juventud le permitiria participar en el gran movimiento de liberación que se aproxima.

El 1º de enero sus amigos de esta ciudad lo esperábamos todavía. Su novia también.

- Cuándo llegó? ¿Dónde lo viste? - pregunté entusiasmado. -Murió -me dijo el compa-

- Supistes de Mansilla?

fiero, con un dejo de amargura. -: Que qué?

-Nos escriben de Puntarenas que el veinticinco se cayó de lo alto del muelle que se está cons truyendo en Golfito y se quebró la columna vertebral contra una pleza de acero...

Se guebró la columna vertebral contra una pieza de acero del mue He de Golfitol ; Se apagaron sus veintiseis años sobre el hierro inperialista! ¡Su carne joven se está

(Pasa a la Pág, Cuatro)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Coregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministeno de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Comienzan a llegarnos noticias | mermados los trabajos por la Com | hafadores por "Mamita Yunai" Los salarios están siendo reducidos; la jornada de trabajo aumentada; las condiciones de vida empeoradas. La avarienta compania tiene ya asegurada la presa y aho ra no le importa dar puntapiés a todo el que se le ponga por delante, del Gobierno para abajo.

Nuestro Partido va a iniciar un estudio serio de lo que está ocurriendo en el Pacifico y de creerlo indispensable, se pondrá una vez más a la cabeza de las masas ex plotadas para ayudarlas a defender sus derechos. De todo iremos informando al país desde las columnas de este semanario. Por lo pronto, vamos a trascribir unos parrafos de una carta que nos ha llegado de Parrita.

'La rebaja de salarios y 'recor

ta" de peones es así: Regudores de agua: C 1,80 de rebaja, 30% de recorta; regadores de veneno: @ 2,00 de rebaja, sólo 4 días trabajo; chapias; se hace preciso 10 horas para sacar 5 co lones; peones por el día, en las fineas. @ 5.00; peones por el dia, en Parrita, 9 horas a 0,50 la hora. Los pequeños contratistas son engañados y algunas veces a sa-

tu sabeg desapareció junto con

biendas aceptan contratos que a

fin de cuentas los obligarán a pa-

Los "veneneros" tienen que ir

El contratista en grande, como

dos días por semana a "conchar".

gar salarios de C 2,50 por dia.

las "boletas". En el ramo de transportes que-

(Pasa a la Pág. 2)

Los Agricultores Nacionales

Desalojados

de su propio suelo por los detentadores imperialistas de nuestro territorio

el imperialismo en plena acción, Al amparo de la teoria de "que La United atropella en todas las hay que defender la democracia" las compañía imperialistas podrán estrujar cada vez más a nuestro pueblo sin que haya derecho a luchar contra ellas, por-

LUNES 13 - GRAN MITIN

en el local del Partido Comunista a las 7.30 p.m.

Hablarán: Efraín Jiménez Guerrero: El Congreso Sindi-

Manuel Mora: Las tareas de nuestro Partido en este año.

«Raíces de Esperanza».

cal de Barranquilla. José Manuel Marín As-

torga: Recita Poemas del libro de C. L. Sáenz

Ahora tenemos en Costa Rica | que esa será "labor de quinta columna".

> formas posibles. Las compañías eléctricas hacen lo mismo. Las compañías petroleras comienzan a hacer sentir ya su tentaculos, Al respecto hemos oido ya varias protestas, Y la Good Year, combinada con la United, está extoratenando a los agriculetres nacionales de la zona atlántica. Este es el bendito imperialismo de que nos habló don Roberto Brenes Mesen,

Con respecto a las actividades de la Good Year, hemos recibido una carta que nos dará base para una interesante investigación De esa carta es el siguiente parrafo:

"Digame, jen que forma la com pufila bulera ha recibido los mis-

(Pasa a la Pág. DOS)